

jnmg 2011



SOMMAIRE



Photo : Série « La traversée imprévue », voir p. 654 © Estelle Lagarde

LA TRAVERSÉE IMPRÉVUE – ADÉNOCARCINOME, Estelle Lagarde, *La cause des Livres*, 144 pages, 25 euros.

Mon cancer, mon corps et moi



À 34 ans, en pleine activité professionnelle, Estelle Lagarde architecte et artiste photographe, apprend qu'elle est atteinte d'un cancer du sein. Un adénocarcinome : mot inconnu, choc puissant. Passé la violence du diagnostic, et

malgré la peur, Estelle décide de faire de ce combat contre la maladie une expérience humaine et artistique. Tout au long de son traitement, elle tient un double journal : littéraire et photographique. Les mots d'Estelle écrits au jour le jour sont simples et vont à l'essentiel de ses émotions, de ses réflexions, à l'écoute de son corps. Sans pathos, son récit est destiné en premier à elle-même mais également à toutes celles qui affrontent cette traversée. Consciente de la gravité de l'enjeu, elle l'empoigne comme un défi. Des moments de découragements surgissent forcément, mais les mots la délivrent et la portent. Les autoportraits magnifiques réalisés tout au long de ces dix



mois sont autant un exutoire qu'une analyse vitale d'elle-même. Ce livre est une plongée inédite, entre art et introspection, au cœur de la lutte quotidienne contre la maladie. Au bout du chemin, la guérison et l'affirmation vitale de son identité féminine. Estelle Lagarde expose « La traversée imprévue » à la médiathèque du personnel et des patients de

l'hôpital Saint-Louis à Paris du **3 au 17 octobre** (du lundi au vendredi). Rencontre-signature : le 17 octobre à 15 h à Saint-Louis porte 3, secteur Gris (aile Henri-IV, ancien bâtiment), 1 avenue Claude-Vellefaux, 75010 Paris, mediathèque.sls@sls.aphp.fr Elle sera aussi à l'institut Curie les mardi 18 et 25 octobre 2011 à partir de 18 h.

Marie-Pierre Deleuze